
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen in der Geesthachter Ratsversammlung
Markt 15 – 21502 Geesthacht                         

                Anfrage in der Sitzung des Finanzausschusses am 20.2.2017
                   bezüglich des Grundstückes Hafenstrasse 57, mit der Bitte
                                um  Beantwortung bis zum 07.03.2017

1. Wann und zu welchem Preis und Zweck wurde das Grundstück Hafenstrasse 57 
erworben?

2. Warum wurde das Grundstück Hafenstrasse 57 dann nicht der vorgesehenen  
Zweckbestimmung zugeführt? 

3. Seit wann bzw. warum ist dieser anvisierte Zweck nicht mehr verfolgt worden?
4. Wann hat die Verwaltung beschlossen, dass das Grundstück nicht mehr benötigt 

wird?
5. Wann wurde die Selbstverwaltung über die Entscheidung der Verwaltung informiert 

und mit welchem Ergebnis?
6. Liegt hierzu ein Beschluss vor und von wann datiert er?
7. Falls die Selbstverwaltung nicht eingebunden wurde, warum ist es nicht geschehen? 

Zumal damals beim Erwerb des Grundstückes sicherlich ein Beschluss der 
Selbstverwaltung vorlag! 

8. Gibt es grundsätzlich Beschlüsse der städtischen Gremien zum Verkauf und/oder 
Übertragung von städtischen Grundstücken an Privatpersonen oder an die WoGee? 

9. Wenn ja, welcher Beschluss und in welchem Gremium?
10. Die Verwaltung hat als Anlage dem Protokoll der Finanzausschusssitzung vom 

20.6.2016 eine Liste der in städtischem Besitz befindlichen Grundstücke beigefügt. 
das Grundstück Hafenstrasse 57 ist in der Liste nicht aufgeführt. Warum nicht?

11. Gibt es weitere Grundstücke oder Immobilien, die sich in städtischem Eigentum 
befinden und in der Liste nicht enthalten sind?

12. Wenn ja, welche?
13.  Wann hat die Verwaltung das erste Mal von den Kaufabsichten des Eigentümers 

eines Nachbargrundstückes erfahren?
14. Wann wurden diese Informationen über Kaufabsichten von Bürger*innen an die 

zuständigen Selbstverwaltungsgremien weitergeleitet und mit welchem Ergebnis?
15. Falls diese Kaufabsichten an die Selbstverwaltungsgremien nicht weitergeleitet 

wurden, warum nicht?  
16. Wer hat es entschieden, die Gremien davon nicht in Kenntnis zu setzen und wann?
17. Gibt es darüber Gesprächsnotizen oder Aufzeichnungen?
18. Wie und mit welchem Inhalt wurden diese Kaufabsichten beantwortet und wer hat   

beschlossen, so zu antworten?   
19. Wann hat die Verwaltung das erste Mal von einem Interesse der „Ini Qualifizierung &

Service gGmbH“ an dem Grundstück Hafenstrasse 57 erfahren?
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20. Wann wurde das Interesse bzw. der Wunsch der „Ini Qualifizierung & Service 
gGmbH“ den Gremien der Selbstverwaltung mitgeteilt?

21. Am 10.10.2016 wurde dem Finanzausschuss eine  Vorlage der Verwaltung vorgelegt, 
mit dem Beschlussentwurf, das Grundstück auf der Basis eines Erbpachtrechts an die 
„Ini Qualifizierung & Services gGmbH“ zur Bebauung und Nutzung abzugeben. 
Warum wurde dem Ausschuss vorenthalten, dass auch schon längere Zeit 
Kaufangebote des Eigentümers des Nachbargrundstückes vorlagen?

22. Bei Beschlussvorlagen von Grundstücksgeschäften werden in der Regel Flurkarten 
oder Ausschnitte der jeweiligen Vorlage beigelegt, damit die Ausschussmitglieder 
besser informiert Beschlüsse fassen können. Bei der Vorlage zur Abgabe des 
Grundstückes Hafenstrasse 57 am 10.10.2016 haben diese Informationen gefehlt. Es 
gab keine Flurkarte oder Ausschnitte daraus. Warum nicht und wer hat das 
entschieden?

23. Gab es innerhalb der Verwaltung eine abgesprochene Vorgehensweise, welche 
Informationen den Ausschussmitgliedern mitgeteilt werden sollten und welche 
nicht?

24. Wer hat an der Vorlage mitgearbeitet und wer hat entschieden, die o.g. 
Informationen dem Ausschuss nicht mitzuteilen?

25. Hätten die Ausschussmitglieder evtl. anders entschieden, wenn die Vorlage alle der 
Verwaltung bekannten Informationen enthalten hätte?

26. Passt das geplante Gebäude in das städtebauliche Umfeld?
27. Ist die Abteilung Stadtplanung mit eingebunden (ehemaliges Sanierungsgebiet St. 

Salvatoris)? 
28. Wenn nicht, warum nicht? Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 
29. Ist das Grundstück groß genug für das Projekt? Gibt es genug Außen- und auch 

vorgeschriebene Stellflächen?
30. Ist es trotz den sofort nach dem Finanzausschuss vorgetragenen Fragen und 

Vorbehalten zu einer Unterzeichnung des Pachtvertrages gekommen, obwohl eine 
nochmalige Prüfung der Gegebenheiten und Einwände zugesagt wurde?

           
     

     Für die Fraktion B‘90/Die Grünen
     Ali Demirhan


